

PP, 16

02/12/2025

OPINIÓN





# Operación simulación

El Senado recibió 43 inscripciones para suceder a Alejandro Gertz Manero, pero nadie duda del desenlace: todo está diseñado para que Ernestina Godoy llegue a la Fiscalía. Fue la aspirante número 31, aunque el resto, como los morenistas Ricardo Peralta o Hamlet García, parecen simples figurantes en un fast track maquillado de "proceso abierto". La ley obliga al Senado a enviar una lista de 10 finalistas a Claudia Sheinbaum; cinco deberán ser mujeres, lo que deja a Godoy con el carril despejado. Con Gertz rumbo a una embajada y Morena alineado, el relevo en la FGR es más una puesta en escena.

## Escenarios posibles

Claudia Sheinbaum respondió a las palabras de Andrés Manuel López Obrador con un mensaje que buscó cerrar cualquier interpretación sobre tensiones internas, pero dejó abierta una grieta: si el expresidente colocó tres escenarios extremos, lo hizo porque reconoce vulnerabilidades reales, aunque la Presidenta las niegue; la insistencia en que "no ocurre nada" exhibe una contradicción, porque un líder histórico no menciona golpes de Estado, soberanía ni democracia sin advertir señales que el gobierno prefiere minimizar. Sheinbaum apela al respaldo mayoritario y a la reforma constitucional como barreras suficientes contra injerencias externas, pero el argumento omite que el clima regional muestra presiones crecientes, principalmente derivadas de la política estadounidense y más si la oposición ramplona sueña que desde el extranjero le den una mano.



PP, 16

02/12/2025

**OPINIÓN** 



### **Preparativos**

Ante la amenaza de algunos grupos de campesinos y ganaderos, que no han quedado conformes con las modificaciones hechas a la Ley General de Aguas y a la Ley de Aguas Nacionales, la Cámara de Diputados se prepara para pertrecharse para discutir el dictamen respectivo, lo cual podría darse el mismo miércoles, para tratar de evadir un cierre total. Sin embargo, hay preocupación de que aunque se haga un cerco afuera, sean los propios legisladores los que metan a los campesinos al palacio legislativo de San Lázaro. ¿Será?

#### Socio interesante

La apuesta del gobierno mexicano por Singapur refleja un giro necesario hacia un socio que combina eficiencia institucional, estabilidad financiera y liderazgo tecnológico, pero también expone la brecha persistente entre lo que México aspira a modernizar y las capacidades reales de su aparato público para absorber modelos avanzados de digitalización, logística e infraestructura. El entusiasmo por la llegada de inversiones y la apertura de la embajada permite proyectar una narrativa de diversificación económica hacia Asia-Pacífico, aunque el desafio radica en convertir esa narrativa en resultados medibles en un país donde los marcos regulatorios, la lentitud burocrática y la vulnerabilidad en seguridad pueden inhibir la llegada de capital asiático de alto valor.

## Discriminación playera

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el cobro de 169 pesos impuesto por el ayuntamiento de Puerto Vallarta a los extranjeros que ingresaran a ese municipio por concepto de uso o aprovechamiento de servicios, bienes y espacios públicos municipales. Los ministros advirtieron que esta contribución era ambigua porque no precisaba qué servicios, bienes o espacios públicos generaban el cobro. ¡No se les vaya a ocurrir ponerle impuestos a las ventanas!